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FECHA: SEPTIEMBRE 17 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “El “Grito” en Plaza Juárez” 

 
“Ingrid deja 5 muertos en Hidalgo” 

 “Declaratoria de emergencia para tres municipios” 

 “’Ingrid’ cobra cuatro vidas en Hidalgo” 

 
“Tres municipios en emergencia” 

 
“¡Caos y muerte!” 

 
“Tres muertos en Hidalgo tras el paso de “Ingrid” 

 
“INGRID CASTIGA 17 MUNICIPIOS” 

 
“Requiere JFOR apoyo Fonden ante secuelas” 

 
“Por lluvia, 34 muertos; afectados, 1.2 millones” 

 
“Se hunde Acapulco” 

 “Suman 300 mil damnificados y 42 muertos por tormentas Ingrid y Manuel” 

 “Causan Ingrid y Manuel  44 muertos” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio- Habrá regularización al personal del IEEH: Actualmente el organismo cuenta con 491 miembros temporales y 
21 permanentes. El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, dio a 
conocer que habrá una regularización de los integrantes del Servicio Profesional Electoral que laboran en el Instituto. "Habrá 

una regularización en el sentido de que aquellos que no están en la misma línea de partido puedan hacerlo, habrá esa 

posibilidad de que ellos puedan hacerlo, si no lo desean tendrán que esperar otras etapas para que volvamos a reformar", 
sostuvo. Indicó que actualmente se cuenta con 491 miembros temporales y 21 permanentes. En entrevista, indicó que el 

Servicio Profesional Electoral, abarca las plazas que permanentemente trabajan en el IEEH "y los que se incorporan como son 
los auxiliares, los coordinadores, los consejeros en distritos, sin embargo es la posibilidad de poder ingresar a laborar en los 

procesos electorales, hay mucha gente que tiene alguna otra fuente de ingreso y se incorpora con nosotros en ese 
momento". Agregó que una vez que se dé la regularización, "la intención es que no sólo se continúe con el servicio sino que 

se abra la posibilidad del servicio profesional, para poder en determinado momento competir por las plazas, o realizar ciertas 

funciones temporales en el Instituto, además tendremos que hacer un estudio y es lo que habremos de presentar en unos 
días". (Alejandro Reyes, pág. 11) 

El Reloj-Capacitará el IEE a personal para las próximas elecciones: Con el objetivo de que el personal del Instituto 

Estatal Electoral (IEE) esté bien preparado y capacitado para el proceso electoral donde se habrá de conjuntar la elección de 
diputados locales, gobernador y presidentes municipales, el consejo electoral regularizará el Servicio Profesional Electoral, así 

lo informó el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Con 491 miembros temporales y 21 permanentes, el Servicio 
Profesional Electoral (SPE) ha quedado en una especie de impasse, por lo que será el próximo año cuando comience su 

regularización, acción que implica concluir la etapa previa de especialización. Cabe mencionar que al crearse el SPE sus 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

2 de 19 

integrantes cursaron en un porcentaje la etapa de especialización, por algunas personas concluidas, por otras incompletas; 

por lo que a decir del consejero presidente es necesario construir un plan de estudios, con la finalidad de que quienes lleguen 

al 2016, sean las personas mejor preparadas para enfrentar el proceso electoral concurrente. Adelantó que en breve la 
Comisión de Administración y Servicio Profesional Electoral se reunirán con los representantes partidistas, a efecto de 

implementar un nuevo proyecto, para lo cual ya existe un convenio suscrito con el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH). 
“Tendremos que hacer un estudio y es lo que habremos de presentar en unos días en la Comisión de Administración, 

argumentando que en la elección de 2016 debemos sacar el mayor número de personas del servicio, de tal manera que 

garanticen el trabajo del instituto en todas las regiones del estado. Hoy puedo decir que tenemos 82 municipios con personal 
del servicio, pero en algunos casos estamos hablando de una persona o dos, realmente no es significativo”. Agregó que “una 

vez concluido el proceso electoral, estamos pensando en cómo regularizar lo que resta del año y en los primeros meses del 
próximo, lo que tiene que ver con el que todos estemos en una misma línea de partida, para entrar en una tercera fase que 

es la de especialización”, finalizó. (Verónica Ángeles, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Sol de Hidalgo-Generamos mejores condiciones en el país: La capacitación permanente que brinda el Partido 

Revolucionario Institucional para generar mejores condiciones en el país y el estado es su fortaleza y compromiso, con los 

que hacemos frente a los grandes retos que la realidad nos impone, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal, 
Ricardo Crespo Arroyo, al inaugurar el curso Gestión de gobierno y la construcción del Consenso Social.  

Con la presencia de los titulares estatal y nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep), Guillermo 
Deloya Cobián y César Jiménez Ortiz, respectivamente, el líder del priismo en Hidalgo destacó que es a través de la 

actualización y el conocimiento como las bases podrán dar rumbo y liderazgo a México. Enfatizó que hoy el PRI es 

responsable y tiene claridad en todas las acciones que impulsa, pues con el mismo empeño que brinda más y mejores 
herramientas de capacitación, va al encuentro de todos los grupos sociales para hacer eco y realidad sus demandas. De ahí 

que manifestó que con esa visión y arrojo los grandes líderes del priismo como Enrique Peña Nieto y Francisco Olvera dan 
resultados a México e Hidalgo, pues han tenido claridad de rumbo en un país que hoy no permite flaquear para que se lleven 

a cabo las reformas necesarias y hacer lo que corresponde a cada uno de nosotros.  "México no estaba caminando como 
debía ser. Ante las reformas que se están impulsando, que indiscutiblemente tienen un sentido social, de desarrollo, se 

requiere el esfuerzo de todos, con visión y con trabajo, a fin de que nos vaya mejor", expresó. El presidente de Icadep 

nacional, Guillermo Deloya, reconoció el liderazgo y talento político del presidente Ricardo Crespo, pues además de los 
buenos resultados para Hidalgo, promueve el desarrollo político de sus cuadros y es un activo en busca de atraer nuevas 

formas de conocimiento. "Los buenos resultados son el reflejo del empeño que se ha puesto en acercar un partido que ha 
vuelto a sus causas sociales y que lo sustenta históricamente", dijo. Agradeció el impulso que de manera conjunta llevan a 

cabo el Icadep nacional y su filial en Hidalgo a efecto de responder a la nueva realidad de México, con el desarrollo de este 

tipo de cursos que dan sentido a la modernidad que refleja el propio gobierno federal en la construcción de consensos para 
seguir avanzando.. César Jiménez detalló que estas acciones tienen como fin promover y elevar la cultura y las capacidades 

académicas de los militantes del partido, que fortalecen de manera constante a los cuadros priistas, su formación política e 
ideológica con objeto de alentar la vocación y participación creciente en las tareas del PRI. "Contribuyen a que sea un partido 

abierto al debate, al intercambio de ideas con objeto de fortalecer nuestra identidad, unidad, visión y misión de cambio para 

el siglo 21; además de que alienta al Icadep Hidalgo para seguir trabajando en la capacitación por y para la formación 
política", asentó. (Redacción, ojo política) 

Milenio-PRI es partido responsable y con claridad en sus acciones: (Redacción, pág. 11) 
Síntesis-Afronta PRI retos de la modernidad con capacitación: (Jaime Arenalde, pág. 04) 

Uno más uno-Capacitación permanente para enfrentar retos: PRI: (Redacción, pág. 04) 
El Reloj-Capacitación fortalece el compromiso del PRI: (Yina Bautista, pág. 06) 

El Sol de Hidalgo-Apoyan priistas las reformas al Sistema de Seguridad: A nombre del Grupo Parlamentario del 

Partido Revolucionario Institucional, Francisco González expresó la postura del tricolor en torno a la reforma propuesta a la 
Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Desde la tribuna de la Cámara de Diputados, el legislador hidalguense 

respaldó la iniciativa de garantizar el establecimiento de espacios adecuados para las hijas e hijos menores de seis años de 

las internas dentro de los centros penitenciarios. El representante popular por el Distrito 07, con cabecera en Tepeapulco, se 
pronunció a favor de que la Conferencia Nacional del Sistema Penitenciario supervise la efectiva implantación de espacios y 

condiciones adecuadas para los menores. Refirió que de acuerdo con el artículo 18 de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, el sistema penitenciario se organiza sobre la base del respeto a los derechos humanos, del trabajo, la 

capacitación para el mismo, la educación, la salud y el deporte como medios para la reinserción del sentenciado a la sociedad.  
"Nada más alejado de la realidad, pues la contradicción entre lo previsto en la norma y lo que realmente ocurre es aberrante, 

porque como sociedad hemos privilegiado la venganza social por sobre la reinserción, el hacinamiento, la suciedad y el 
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estigma, en vez de la dignidad en el alma y en el cuerpo", expresó. González Vargas, también integrante de la Comisión de 

Seguridad Pública de la Cámara de Diputados, afirmó que hoy la posibilidad de una segunda oportunidad para quienes 

torcieron sus vidas en algún momento, no pasa de ser una aspiración. Recordó del mismo modo que lo que ocurre 
actualmente en las penitenciarías y reclusorios habla de quienes se encuentran dentro, pero, asimismo, de la sociedad que las 

ha juzgado.. "Por estas razones, apoyamos la iniciativa que se ha presentado, pues su esencia es de un sentido humanista al 
que no puede uno sustraerse", expresó el hidalguense. Aseguró que el Legislativo de ninguna manera ignora que las mujeres 

son doblemente estigmatizadas al caer en reclusión, porque su comportamiento resulta aborrecible para una sociedad que 

distingue a hombres y mujeres, a pesar de que estén ubicados en un mismo supuesto. (Redacción, ojo política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Criterio-Presentará TEEH presupuesto anual: Aunque el siguiente año no es electoral, el Tribunal Electoral del Estado 

de Hidalgo (TEEH) seguirá trabajando con la promoción de conferencias, capacitación y trabajos sobre el tema de las 
candidaturas ciudadanas, por lo que su gasto corriente para 2014 será únicamente para actividades básicas. Alejandro Habib 

Nicolás, presidente del TEEH, informó que a mediados de noviembre tendrán listo su proyecto de presupuesto, por lo que 
desconoce cuánto es el recurso que pedirán. Para este año, dijo, el presupuesto fue de 11 millones 379 mil 923 pesos, de los 

cuales 3 millones se emplearon para el gasto electoral; es decir, para la contratación de abogados que auxilian en las labores 

de los comicios. “El gasto operativo normal no cambia, lo que cambian son los gastos que se utilizan para los procesos 
electorales que, en este caso, no tendremos por lo que no se prevé que se contrate a personal eventual, pues no se requiere 

en este momento”, indicó. El magistrado señaló que el próximo año, además de atender juicios de protecciones 
constitucionales, se prevén actividades de capacitación y conferencias que organizarán junto con la Sala regional Toluca del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). “Estaremos analizando el anteproyecto para hacer un 

compendio de los presupuestos de los otros dos tribunales (Fiscal Administrativo y el Superior)”, dijo. (José Antonio 
Alcaraz, página 09) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio- La sociedad debe estar al pendiente del Congreso: Diputados locales del PRI, PRD y PAN celebraron la 
creación del Observatorio Legislativo Ciudadano y coincidieron en que la sociedad debe estar al pendiente de lo que se realice 

al interior del Congreso. "Yo creo que cuando viene de los ciudadanos, cuando hay el interés de que se vaya viendo lo que se 
va construyendo en el Congreso siempre será bienvenido", sostuvo Luciano Cornejo Barrera, del PRD. Por su parte, el 

coordinador de la fracción del PAN, Juan Carlos Robles Acosta, celebró también la creación del Observatorio Legislativo: 

"Necesitamos que los ciudadanos empiecen a interesarse en los temas que desarrollan los diputados, que se le dé un 
seguimiento a los partidos políticos sobre lo que están haciendo". Dijo que se debe contrastar tanto las promesas de campaña 

como la plataforma electoral que presentó el partido de cada diputado. La príísta Dora Luz Castelán Neri dijo que propuestas 
de este tipo deben ser respetadas, "y sobre todo vamos a apoyar siempre y cuando sea para el bien de la sociedad" y 

aseguró que los legisladores locales se deben a la gente quienes comprometieron dar solución a los problemas de la misma 

sociedad en campaña. "Las promesas, así como fuimos en campaña a pedir el voto, creo que ahora en este momento el 
trabajo se deberá ver el trabajo y la agenda legislativa", concluyó. El Observatorio sesionará cada mes para rendir un informe 

sobre los diputados locales. (Alejandro Reyes, pág. 11) 

Milenio-Declaratoria de emergencia en tres municipios: Tres muertes, una persona extraviada, más de 500 
damnificados, tres municipios con declaratoria de emergencia y 16 localidades incomunicadas, cuatro en Huehuetla, siete en 

Atlapexco y cinco en Tlanchinol, es el saldo en Hidalgo por las fuertes lluvias asociadas al huracán Ingrid, con epicentro en el 
Golfo de México, y a la tormenta tropical Manuel, que avanza en la costa del Pacífico, revelaron autoridades federales y 

estatales. En la décimo octava reunión del Comité Estatal de Emergencias, Temporada de Lluvias y Ciclones Tropicales 2013, 
el subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos, Miguel García Conde, informó que, además de estos daños, se 

registran aproximadamente 70 derrumbes, de los cuales 18 presentan desbordamiento de río en situación crítica, así como 

afectación a la red de agua potable en Pisaflores y drenaje sanitario en San Felipe Orizatlán. El funcionario detalló que las 
demarcaciones que se encuentran en declaratoria de emergencia son Pisaflores, Tlanchinol y Tepehuacán; mientras que 14 se 

evalúan para que, de ser necesario, se sumen a esta condición. Sin embargo, a pesar de los daños en la Sierra Gorda y la 
Huasteca, todas las cabeceras municipales están comunicadas, dos con vías alternas: Tepehuacán y Chapulhuacán. La 

persona que se encuentra extraviada es originaria de Yahualica y hasta el momento no se tienen más información, por lo que 

no se puede confirmar su deceso. Los fallecimientos que sí están confirmados, dijo García Conde, son los de dos personas 
que fueron arrastrados en su vehículo por la fuerza de la corriente al intentar cruzar el arroyo, en Pisaflores, y una más en 

Tepehuacán de Guerrero que pereció en su casa cuando esta se derrumbó.  Así mismo, indicó que tan sólo en Tlanchinol, en 
la comunidad de Coamatla, se evacuaron a 120 personas de 30 viviendas ante una situación de riesgo de deslizamiento. Para 

estos damnificados, y el resto en otras localidades, ya se distribuyeron cinco mil apoyos–comidas, despensas, colchonetas, 
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entre otros–.  Durante la sesión, el delegado de la Comisión Nacional del Agua, Benjamín Rico Moreno, dio a conocer que por 

seguridad las presas Endhó, Esperanza y Yathé, ya fueron vertidas, por su parte, el secretario de Educación Pública de la 

entidad, Joel Guerrero Juárez, apuntó que en Pisaflores y Tlanchinol se superarán clases temporalmente, ya que algunos 
centros de estudio sufrieron averías por las recientes lluvias.  Abundó que serán alrededor de 300 alumnos de las 

Comunidades de La Esperanza y la Ilusión en el primer municipio quienes se verán afectados. Las clases, añadió, se 
reanudarán en dos o tres días, según avancen los trabajos de limpieza. En su intervención, el gobernador Francisco Olvera 

Ruiz detalló que la evaluación en las zonas siniestradas continuará en los siguientes días, ya que pudieran presentarse 

estragos por la humedad; no obstante, puntualizó que han sido atendidas todas las personas afectadas. Por su parte, la 
secretaria de Turismo del gobierno federal, Claudia Ruiz Massieu, designada enlace federal en Hidalgo, señaló que el 

presidente Enrique Peña instruyó brindar la ayuda requerida y en caso de requerirlo se decretará zona de desastre.  Claves 
Apoyo nacional - Claudia Ruiz Massieu informó que en coordinación con la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles 

buscarán un esquema de apoyo para los 40 mil turistas que se encuentran varados en Acapulco, Guerrero. - Ellos, dijo, no 
pueden regresar a sus lugares de origen por las condiciones climáticas asociadas a la tormenta tropical Manuel, que ha 

provocado el desgaje de cerros en tramos carreteros. - Por el momento, dijo, instruyó a la Corporación Ángeles Verdes a 

intensificar sus patrullajes y la atención a los turistas. - En caso de que el Ejecutivo estatal lo considere necesario, apoyará las 
acciones para una declaratoria de zona de desastre, informó Claudia Ruiz Massieu. (Axel Chávez, página 06) 

NOTAS RELACIONADAS: 

Milenio-Llevan despensas y agua a los afectados por las lluvias: (Redacción, página 07) 

Milenio-Sedragro reporta que fueron afectadas 200 hectáreas de cultivo: (Axel Chávez, página 07) 

Milenio-Valoran los daños de la infraestructura carretera: (Redacción, página 07) 

Criterio-Suman 5 muertes a causa de lluvias: (Miriam Avilés, página 04) 

Crónica-Confirma gobierno saldos por huracán en la entidad: (Alberto Quintana, página 04) 

El Independiente-Afectados, 17 municipios; hay 106 derrumbes: (Gerardo Neria, página 03) 

Milenio-PGJEH se mantiene pendiente sobre la demanda en la Corte: El procurador General de Justicia del Estado de 
Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, señaló que se permanecerá con atención a la resolución que emita la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), ante la demanda presentada por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) en 
torno al tema de arraigo en el Código de Procedimientos Penales. Mencionó que el tema de arraigo en el Código de 

Procedimientos Penales fue una situación que quizá los anteriores legisladores no contemplaron respecto a los derechos 

humanos, pero que en definitiva tendrá que ser analizada. El procurador del estado señaló que el arraigo es una figura que 
ayuda a los Ministerios Públicos y evita que los probables delincuentes se sustraigan de la acción de la justicia, por lo que 

refirió permanecerán atentos a la resolución de la SCJN. “Desde luego que los legisladores así no lo contemplaron, creo que 
(el arraigo) es una medida que nos ayuda o permite que delincuentes no se sustraigan de la acción de la justicia y en ese 

sentido estaremos muy atentos a saber que resuelve la suprema corte de justicia en ese sentido”, dijo. En tanto, agregó que 

la reducción del plazo del arraigo a 10 días ha dado buenos resultados en las investigaciones, puesto que se han logrado 
integrar las investigaciones, aunque dijo es necesario trabajar más en la averiguación que se maneja. El fiscal estatal 

reconoció que anteriormente los Ministerios Públicos abusaban de la figura del arraigo y al mismo tiempo el término que 
establecía la ley era desaprovechado, debido a que cinco días antes del término del plazo los Representantes Sociales 

comenzaban la investigación a marchas forzadas. “Lo he comentado y lo comentaba que anteriormente se abusaba muchas 

veces del arraigo el personal solicitaba los 40 días y al 35 comenzaban a trabajar a marchas forzadas, pero con 10 días el 
Ministerio Público tendrá necesariamente que redoblar su los esfuerzos y poner énfasis y se pueda integrar la averiguación 

previa que se está manejando”, sostuvo. Dijo que han sido buenos los resultados, la integración sólo es que se acorta el 
tiempo y tendrá que trabajar más el Ministerio Público en la conformación del expediente con eficacia y se esclarezcan los 

delitos. De igual modo, sostuvo que en materia de secuestros la tendencia en el estado es a la baja, ya que se mantiene por 
debajo de la media nacional, y sostuvo que desde el 2011 hasta la fecha el índice de secuestros continúa a la baja gracias a 

las acciones de la Unidad Especializada en el Combate al Secuestro (UECS).  (Juan José Fernández, página 26) 

Criterio-Acatará Congreso decisión de la SCJN sobre el arraigo: (José Antonio Alcaraz, página 09) 
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Criterio-Resienten a Ingrid en regiones: Las precipitaciones pluviales provocadas por el paso del huracán Ingrid en el 

Golfo de México causaron daños en infraestructura carretera y viviendas particulares, así como desplazamiento de personas 

en algunas regiones del estado. bEn la región Tula-Tepeji, autoridades municipales y la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) permanecen en alerta por el nivel de agua en las presas Taxhimay y Endhó, pues están a 100 por ciento de su 

capacidad de almacenaje. Además, en Tula, elementos de Protección Civil (PC) y personal de la Conagua realizan maniobras 
en el puente Metlac para retirar un tronco que obstaculiza el flujo de agua en el río Tula. En la Huasteca, 40 viviendas 

resultaron dañadas por las lluvias en la comunidad Cuatlimax, en Tlanchinol, de las cuales 13 son pérdida total y 27 se 

encuentran sobre el polígono donde se formó una grieta que también partió la calle principal de esta localidad. La titular de 
PC de la subsecretaría de Gobierno en la Huasteca, confirmó que se habilitaron albergues temporales en la escuela 

secundaria técnica 47, en una casa particular y en la casa de salud, sumando un total de 120 personas evacuadas. Además, 
se confirmó que un elemento adscrito al área de Seguridad Pública de Yahualica, Faustino Bautista, de 24 años de edad, fue 

encontrado ahogado sobre el río que atraviesa la comunidad Cuatzonco, en Huautla. Además, la carretera estatal Tehuetlán-
Huazalingo, a la altura del puente vehicular que une a estos dos poblados, la carpeta asfáltica se hundió en un carril, lo que 

provocó el cierre total de la vía y fue acordonada la zona. En Jaltocán, el río que atraviesa la zona urbana se desbordó porque 

abajo de los puentes vehiculares el paso del agua se bloqueo por el desprendimiento de árboles; el agua llegó hasta el 
centro. El secretario de Obras Públicas estatal, Jesús Romero reportó 40 derrumbes entre Zacualtipán y Tlanchinol, esto en la 

vía federal México-Tampico En el Valle del Mezquital se reportó que la carretera federal México-Laredo entre Zimapán y 
Chapulhuacán, en la Sierra Gorda, está cerrada debido a un derrumbe que abarca ambos sentidos de la vía. El delegado 

estatal de la SCT, Gerardo Salomón recomendó no circularl por la vía que esta afectada. En otros municipios de esta región la 

lluvia ocasionó más de 30 derrumbes, los cuales han causado la obstrucción de carreteras, sobre todo en El Cardonal. El resto 
de las regiones reportó afectaciones menores. (Corresponsal, página 05) 

El Independiente-Daña Ingrid la Huasteca; carreteras, principales afectadas: (Salomón Hernández, página 02) 
El Reloj-Reportan tres muertos por “Ingrid”: (Sergio Juárez, página 03) 

Criterio-Plantean temas a discutir en el Congreso local: Reelección de alcaldes y diputados, su restricción del fuero, 

perseguir de oficio cualquier delito en Hidalgo y la facultad al Poder Legislativo de elegir o remover al procurador de justicia 
son algunos de los temas que, en los siguientes tres años, intentarán abordar los diputados de la LXII Legislatura. El PAN es 

el partido que pretende subir al pleno más temas controversiales, como la reelección y la restricción del fuero únicamente a 
diputados locales, pues “se evitaría que el fuero se constituya como un permiso para delinquir impunemente”, según su 

plataforma electoral. Otra propuesta albiazul será limitar la libertad provisional o bajo fianza a personas que tengan una 

conducta de reincidencia delictiva; la tipificación como delito el maltrato, abandono o violencia contra ancianos, entre otros. 
Dentro de sus propuestas, el PRD contempla consolidar a la PGJH como un órgano constitucional autónomo, cuyo titular sea 

nombrado y, en su caso, removido por los diputados mediante mayoría calificada. Esta autonomía se extendería a los agentes 
del Ministerio Público, quienes asumirán ese cargo por méritos profesionales y académicos, alejando su actuación de cualquier 

consideración política. También contemplan limitar el fuero, aunque lo quieren incluir a todos los servidores públicos, 

incluyendo el gobernador, aclarando que los legisladores sólo podrán invocarlo para resguardar la inviolabilidad de sus 
opiniones manifestadas en el desempeño de su cargo. En cuestión laboral, el PRI promoverá -sin distingo- la integración al 

salario de los trabajadores vales de despensa o despensa en especie, que permita garantizar un nivel mínimo satisfactorio de 
alimentación familiar. Además, impulsarán modificaciones a las leyes de Hidalgo para que todos los delitos sean perseguidos 

de oficio y no a petición de parte, particularmente el robo a casas habitación y comercios. (José Antonio Alcaraz, página 
09) 

Crónica-Solicita Olvera recursos del Fonden para atender daños: Pedirá el gobierno de Hidalgo recursos provenientes 

del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para atender zonas afectadas por el huracán Ingrid, adelantó el gobernador José 
Francisco Olvera Ruiz, luego de presidir el tradicional desfile del 16 de septiembre en la capital hidalguense. Indicó que dichos 

recursos serán concentrados en la parte norte de la entidad para municipios como Lolotla, Tlanchinol, San Felipe Orizatlán y 

Pisaflores, afectados por las recientes lluvias. Olvera Ruiz confirmó que se registraron 67 derrumbes, 60 localidades quedaron 
incomunicadas, cuatro personas fallecieron y más de 200 personas fueron trasladadas a los albergues. Estimó que los daños 

son materiales, cerros desgajados y vías de comunicación con deslaves y cerradas por la gran cantidad de material. Aclaró 
que la tormenta no golpeó de frente al estado de Hidalgo como en otros años, pero aun así dejó problemas en distintas zonas 

que deben ser atendidas de manera oportuna. Declaró el mandatario que hasta la fecha el gobierno estatal proporciona 
alimentos, maquinaria, colchonetas, unidades médicas y personal, para apoyar a las familias afectadas. Respecto a las fiestas 

patrias en la entidad, el gobernador aseveró que sólo se presentó un incidente en Progreso, pero en términos generales se 

desarrollaron en completa paz social. COMITÉ ESTATAL. En Palacio de Gobierno el mandatario hidalguense, José Francisco 
Olvera Ruiz, y la Secretaria de Turismo del gobierno federal, Claudia Ruiz Massieu, encabezaron la 18ª Reunión del Comité 

Estatal de Emergencia de Temporada de Lluvias y Ciclones Tropicales 2013. La funcionaria federal sostuvo que Hidalgo tiene 
todo el apoyo del presidente Enrique Peña Nieto para atender las zonas afectadas por las lluvias, a través de una coordinación 
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entre las tres instancias del gobierno. Expuso que la cultura de la prevención y el mecanismo de comunicación permiten que 

como consecuencia de la contingencia presentada en estos días, los daños en su mayoría sean materiales. En este contexto, 

se evalúa cada una de las regiones que resultaron afectadas en su infraestructura de vías de comunicación y servicios, según 
los reportes. Ruiz Massieu precisó que habrá de valorarse la extensión de los daños con toda objetividad para tener claridad 

en los pasos que deben aplicarse; las indicaciones del mandatario de la nación son respaldar las acciones que determine el 
gobierno de Hidalgo. Explicó que de acuerdo con la federación, para la liberación de recursos para atender las zonas 

afectadas por desastres naturales, estos se deben de liberar de manera rápida, pues las entidades necesitan contar con la 

liquidez y respaldo. Por su parte Olvera Ruiz manifestó que sólo presentará al gobierno federal como zonas de emergencia a 
Tepehuacán de Guerrero, Tlanchinol y Pisaflores, además de 14 municipios sujetos a evaluación por el comité estatal y la 

federación. El secretario de Obras Públicas en la entidad, Jesús Romero Quintanar, informó que son 69 derrumbes registrados 
a la fecha, de los cuales nueve están por liberar, así como 18 desbordamientos de ríos. “En Pisaflores se afectó una red de 

agua potable, así como tres localidades en Huehuetla, cinco en Atlapexco y siete en Tlanchinol, para atender estas 
emergencias ya se envió maquinaria”. En tanto el comandante de la 18ª Zona Militar, Javier Cruz Rivas, expuso que el 

Ejército Mexicano realiza patrullajes en las zonas afectadas, así como evacuación y limpieza en las comunidades que lo 

requieren. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Sí lesiona reforma la economía: I. Pedraza: La Reforma Hacendaria presentada por el Ejecutivo federal sí 

afecta a la clase media, aunque incluye propuestas que la izquierda abanderó desde hace años, reconoció el senador del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD), Isidro Pedraza Chávez. Entre los principales objetivos está crear una red de 
protección social para ciudadanos, acelerar el crecimiento económico, facilitar trámites, formalizar el comercio, y cuidar las 

finanzas de la clase media. “Esta reforma plantea varios reclamos que hemos tenido en la izquierda de manera tradicional, 
pero la llevó sólo al 50 por ciento, aunque nos sentimos satisfechos por no incluir el IVA en alimentos y medicinas, nos 

preocupan los gravámenes en las colegiaturas de escuelas privadas”. Mencionó la pensión universal para adultos mayores y el 
mejoramiento en el sistema recaudatorio como benéficos. “Tenemos que revisar si esta propuesta modifica el régimen fiscal 

de Petróleos Mexicanos (Pemex), pues el PRD no considera esta iniciativa como negociación canjeable por la Reforma 

Energética”. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Reloj-Registra TSJ tres procesos iniciados que serán orales: A tres meses de la entrada en vigor de juicios orales 

en materia mercantil, el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del estado ya registra por lo menos tres procesos iniciados que 

caen en la característica de la oralidad, afirmó el presidente Valentín Echavarría Almanza. El también titular del Poder Judicial 
y presidente del Consejo de la Judicatura, detalló que en el distrito de Pachuca se han iniciado por lo menos tres asuntos, 

además de los de otros distritos como Tula y Tepeji, a lo que dijo el Tribunal está preparado para enfrentar los procesos a las 
salas de oralidad. Echavarría Almanza mencionó que los asuntos que se han iniciado hasta el momento se encuentran en el 

proceso de presentación de la demanda, aquí recordó que “la etapa oral es en la audiencia inicial y la de juicio”. Cabe 
recordar que a partir del 1 de julio de este año, entraron en vigor las modificaciones al Código Federal de Comercio que da 

pauta a la oralidad para todos los juicios mercantiles que no rebasen la cuantía de 524 mil pesos y que entren en la 

característica de vía ordinaria. La sede para los juicios orales en materia mercantil está en al área de los juzgados civiles, 
informó Echavarría Almaza. Por otro lado, al solicitarle más datos de los juicios ya iniciados argumentó, “son demandas y no 

perdamos de vista que estamos sometidos a ley de transparencia y datos personales, por lo que respetuosos de la legalidad 
sólo se puede decir que por la cuantía, menores de 524 mil pesos, van a ser motivos de este juicio”. (Verónica Ángeles, 

página 04) 

El Reloj-En brerve podrían comparecer miembros del gabinete: Tras informar que los 30 diputados locales que 
integran la LXII Legislatura recibieron una copia del tercer informe de labores del gobernador del estado José Francisco 

Olvera Ruiz, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy señaló que en breve analizarán la 

posibilidad de llamar a comparecer a algunos miembros del gabinete estatal. Explicó que la invitación para comparecer las 
debe hacer el Congreso a los secretarios de estado, en dado caso que haya que abundar sobre algún rubro: desarrollo social, 

desarrollo económico, finanzas, turismo, salud, educación, procuración de justicia, entre otros. “Las invitaciones y las 
comparecencias las hacemos nosotros, obviamente siempre el diálogo se debe hacer para que coincidan las agendas, tanto 

de los funcionarios públicos, como del propio Congreso, pero estamos ya en esa etapa que nos obliga la propia Ley y la muy 
buena disposición del gobierno del estado para que los funcionarios que tenga que ver asuntos relacionados lo que se trató el 

informe, puedan comparecer con nosotros”. Gil Elorduy expresó que el documento contiene el detalle preciso de las acciones 

realizadas en el último año de gestión, “fue un informe muy preciso, fue un análisis serio y profundo sobre los avances que ha 
tenido Hidalgo”. Agregó que una vez que se ha entregado el documento a los diputados, y después que lo revisen “con esos 

elementos, vamos a hacer un análisis de cada una de las fracciones parlamentarias en los próximos días”. Finalmente 
mencionó es necesario la conformación de las comisiones legislativas, en caso de que los integrantes del gabinete tengan que 

comparecer ante éstas. (Verónica Ángeles, página 06) 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

7 de 19 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Independiente-Ante segundo informe postura de PAN será responsable y objetiva: Síndico jurídico:  Habrá 

posicionamientos de las fracciones edilicias en el segundo informe de gobierno municipal; en el caso del Partido Acción 
Nacional (PAN), el síndico jurídico Daniel Alvizo Contreras adelantó que la postura será “responsable y objetiva”. Sin embargo 

mencionó que están por definir quién dará el posicionamiento de Acción Nacional durante la sesión solemne de cabildo a 

realizarse la noche de hoy, en la cual el alcalde Eleazar García Sánchez rendirá el segundo informe. “Será un posicionamiento 
responsable y objetivo, en el cual se tendrá la obligación de mencionar el estado en que se encuentra la administración 

pública del municipio”, afirmó Alvizo Contreras. En entrevista, prefirió no abundar sobre el contenido del mensaje pues 
apenas lo definirán, pero el posicionamiento de la fracción edilicia blanquiazul permitirá a la ciudadanía tener una radiografía 

sobre el municipio. “Es un principio básico de democracia, deben existir posicionamientos y desde luego están contemplados 

en esta ocasión como hace un año”, señaló. El síndico jurídico negó intenciones por parte de la alcaldía capitalina de no 
permitir posicionamientos de las diferentes fracciones edilicias. “Esa situación siempre está latente pero faltaría que nosotros 

como fuerza opositora lo permitiéramos, me imagino que por cuestiones de logística y tiempo pudiera sugerirse pero es una 
responsabilidad y obligación de todos los actores políticos”, mencionó. (José Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Para qué sirve el meteorológico 

La falta de prevención dentro de la cultura nacional implica situaciones como la que están padeciendo miles de personas en 
Guerrero, en específico en Acapulco, como resultado de las inundaciones a causa de la tormenta tropical Manuel. El episodio 

crítico ocurrió el sábado 14 de septiembre por la noche y durante todo el domingo 15 cuando comenzaron a desbordarse ríos 
y cauces de agua provenientes del mar y que provocaron derrumbes en carreteras y autopistas, dejando ayer a toda la 

ciudad incomunicada. Por extraño que parezca, los reportes del Sistema Meteorológico Nacional y de la Conagua fueron más 

que precisos y luego del pronóstico hecho días antes, la lluvia pegó fuerte en el puerto guerrerense en donde e había 
recomendado no asistir y no salir a menos de que fuera muy necesario. El 11 de septiembre, con cinco días de antelación, se 

informó en medios de comunicación de todo el país que “sistemas ciclónicos provocarán fuertes lluvias los próximos días en 
diversas partes del país. Las precipitaciones más abundantes se presentarían en el sur, sureste y la vertiente del Golfo de 

México”, decía la información de la Conagua desde un lunes antes. El 12 de septiembre, ya con precipitaciones torrenciales en 

la capital del estado, se dijo que habría lluvias fuertes en el oriente, sur y sureste del país “por dos perturbaciones tropicales” 
(aún sin los nombres de Ingrid y Manuel). Ese mismo día, por la noche, la Conagua señaló que “bajas presiones en ambos 

Océanos (Pacífico y Atlántico) incrementan su potencial de desarrollo ciclónico” Para el viernes 13 de septiembre se anticipó la 
formación de la depresión tropical 13-E en el Pacífico Sur, ahora conocida como la tormenta “Manuel”, misma que impactó 

primero en Michoacán y posteriormente en Guerrero este fin de semana. Como podemos leer fueron más de cuatro días de 
avisos constantes de parte de las dependencias encargadas del pronóstico del clima en el país, en donde se difundieron 

dentro de noticieros de radio, televisión, además de la prensa escrita y el Internet. Aún así, hubo quienes dentro de su 

planeación del “puente patrio” decidieron darle una oportunidad al fallo en el pronóstico del clima, quizá por ser la única 
opción para salir en el año o tal vez por diferentes cuestiones, pero con el mismo propósito de asistir a donde se dirigía una 

tormenta tropical para pasar unos días de vacaciones.  El resultado fue el previsto: lluvias torrenciales durante horas, 
desborde de ríos en comunidades, colonias, municipios y la bahía de Acapulco, cierre de la autopista del Sol, más de 40 mil 

turistas varados, hoteles y centros comerciales inundados por una cuestión de mala planeación conforme a los pronósticos 

previamente emitidos. Ni modo, a echarle la culpa a alguien más. (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

La mano del secretario: Ahora sí que los detractores del gobierno federal de Enrique Peña Nieto dirán misa pero luego del 

desalojo de profesores en su mayoría oaxaqueños y grupos que les acompañan del Zócalo de la Ciudad de México en la 
tradicional ceremonia de El Grito se apreció la operación política para evitar que se afectara la imagen del primer mandatario  

porque a la valla metálica le siguió una humana formada exprofeso con esa finalidad. Periodistas capitalinos y en las redes 
sociales se apreciaron que a temprana hora arribaron autobuses con contingentes que fueron ubicados en forma estratégica 

en una franja que protegió el área donde se ubica el balcón de Palacio Nacional desde donde Peña Nieto vitoreó a los héroes 
que participaron en la gesta heroica de 1810 que le dio independencia y libertad a México de la corona española. Desde luego 

que ello no evitó la popular música de viento dirigida al gobierno de la República que algunos sectores eso sí patriotas 

lanzaron tan luego terminaron de gritar con todas sus fuerzas el último viva México, que fueron contrarrestados por porras, 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

8 de 19 

aplausos y la consigna: Peña, Peña, Peña, mientras el cielo de la capital del país se iluminaba con los juegos pirotécnicos. No 

deben pasar desapercibidas estas dos caras de una moneda que ofrece un país con ciudadanos críticos y politizados porque 

en las elecciones presidenciales no todos votaron por Enrique Peña Nieto y más allá de las protestas organizadas con un 
fondo político, no hay en el orbe un solo gobierno que reúna todas las simpatías de sus gobernados, más cuando se proponen 

reformas que generan dudas y expectativas. De los que no existe duda es que el operativo montado desde la Secretaría de 
Gobernación mediante simpatizantes de la actual administración, no sólo cuido la imagen del presidente también evitó que 

grupos radicales, anarquistas como ahora se auto denominan cometieran un acto de provocación y que en los medios 

electrónicos se exaltara el apoyo al presidente Enrique Peña, lo que no soslaya las manifestaciones de inconformidad, que es 
en las que tiene que trabajar. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

“El zócalo es de todos”: Osorio: La capacidad política y de negociación de Miguel Ángel Osorio Chong, está en juego. Si 

decide “limpiar” el zócalo por la fuerza, para que el presidente Enrique Peña Nieto, pueda dar el “Grito de Independencia”, sin 

contratiempos, entonces sus adversarios y los propios profesores que mantienen su plantón, lo calificarán de autoritario e 
insensible y por añadidura la crítica irá contra el gobierno de Peña Nieto al que, sin duda calificarán de represor. En cambio, 

si, como se advierte, logra acuerdos con los dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
para que desalojen pacíficamente la plancha más importante del país, entonces se exaltarán sus habilidades para negociar sin 

el uso de la fuerza. Por lo pronto, en los alrededores del zócalo capitalino, al mediodía se apostaban tanques de agua, listos 

para lanzar sus potentes chorros en contra de los mentores, si estos no desalojaban por su voluntad el sitio. Un viso de salida 
tersa, lo dio la víspera Rubén Núñez, dirigente de la Sección XXII del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE), quien en conferencia al salir de la reunión precisamente con Osorio Chong, señalaba que los profesores irían a sus 
estados a realizar asambleas para tratar la estrategia a seguir, en busca de que el gobierno recule en las reformas a los 

artículos 3 y 73. Aclaraba que “el diálogo -con el gobierno- sigue abierto”, lo cual dejaba abierta la posibilidad de un acuerdo 
que permitiera la celebración del Inicio de Independencia, la noche del 15, y el desfile militar la mañana del 16, sin presencia 

de manifestantes. En un país como el nuestro en el que los símbolos se convierten en asuntos de Estado, que el presidente 

Peña Nieto dé el grito desde  Palacio Nacional, hablaría bien de la capacidad negociadora de Osorio Chong, encargado de la 
política interna del país, en cambio, una reacción autoritaria, lo pondría en un predicamento y afectaría su imagen pública. 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Un político poco común: Hace 608 días Pachuca estrenó presidente municipal. Eleazar García Sánchez, un joven 
empresario de filiación priísta pero ajeno hasta entonces a los cargos públicos, asumió el reto de gobernar la capital 

hidalguense pese a que algunos aún levantaban la ceja en señal de incredulidad ante la que se creía inexperiencia del 
responsable del despacho principal en la Casa Rule. Hoy, más de año y medio después de haber iniciado su trabajo, Eleazar 

García Sánchez rinde cuentas ante la sociedad sobre un desempeño exitoso por la eficiencia y por mantenerse alejado de 

escándalos y controversias. García Sánchez no es el político común. No vive de los aplausos, pero tampoco los rehúye. Ha 
trabajado en programas específicos para modernizar la tarea administrativa de la ciudad capital, y se ha empeñado en sacar 

adelante proyectos útiles. Una de sus apuestas más arriesgadas hasta el momento fue la de concesionar el servicio de 
recolección de basura, decisión que recibió una buena dosis de crítica en su momento, pero que ha demostrado ser acertada. 

La ciudad, hay que decirlo, luce hoy mucho mejor que antes. El centro histórico se ha mejorado, y muchas zonas de la capital 

muestran una nueva cara. Muchos otros planes de García Sánchez se encuentran en fase de preparación, y otros, según 
cuentan sus allegados, se adecúan a la realidad del municipio o, de plano, se quedarán en el escritorio por no ser viables. 

Eleazar García Sánchez, uno de los hombres más puntuales del mundo político, ha cumplido hasta el momento. Viene otro 
trecho de su gestión y, por lo que se puede apreciar, seguirá haciéndolo. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que pese a los pronósticos de lluvias para Pachuca la noche del domingo, el festejo por el Grito de Independencia 
en Plaza Juárez resultó un éxito para el gobierno estatal, en donde hubo funcionarios claves para que todo saliera a pedir 

de boca. 

Entre ellos el secretario de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha, quien supervisó parte de la logística, escenario y 
atracciones; otro caso fue el del secretario de Seguridad Pública, Alfredo Ahedo Mayorga, quien encabezó el operativo 

para que hubiera saldo blanco en las fiestas patrias. 
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: Que hablando de festejos, en los municipios hubo de todo y para todos, aunque con sus bemoles como en el caso de 

Progreso de Obregón en donde al alcalde Alfredo Zúñiga le llovieron no sólo reclamos y protestas, sino objetos que 

provocaron una trifulca entre asistentes y policías municipales; los ciudadanos que acudieron tuvieron que retirarse antes por 
temor a un evento mayor que no pasó de eso: huevazos a la sede del ayuntamiento. 

: Que en las próximas semanas podríamos ver el regreso de Juan Manuel Menes Llaguno, ex secretario de la Contraloría 

del estado, quien podría ser presentado como magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de 

Hidalgo; dicen que este sería el inicio de una serie de enroques dentro de la administración pública del estado, así como 
dentro de algunas oficinas que dependen del gobierno federal y tienen que ver con el estado. 

: Que tras el paso de las lluvias torrenciales a causa del huracán Ingrid por la zona del Golfo de México, en regiones 

como la sierra y la huasteca, se desplegaron brigadas de apoyo con autoridades de todos los niveles de gobierno, lo que le 

valió a Hidalgo el merecido reconocimiento del gobierno federal, mismo que hizo extensivo la secretaria de Turismo, 
Claudia Ruiz Massieu, quien fungió desde ayer como enlace del presidente Enrique Peña Nieto en Hidalgo por la 

contingencia. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Con el seguro catastrófico, en riego son dos mil pesos por hectárea, pero vamos a ver cómo se distribuyen los apoyos, 
porque algunas hectáreas ya habían sido cosechadas. En otras zonas se siembra dos veces, por eso vamos a analizar junto 

con Conagua” 

José Alberto Narváez Gómez Secretario de Desarrollo Agropecuario. 

“Es una situación que nos tiene preocupados porque al desaparecer el Régimen de Pequeño Contribuyente o lo que se le 

llama los Repecos, nos deja en una situación e indefensión ante una cuota que veníamos pagando cotidianamente como 

negocio establecido” 

Andrés Velázquez Vázquez Consejero de Concanaco. 

“Me empezaron a golpear, además de Fernando Puga López, el Director de Planeación Francisco Javier Navarrete y también 

el presidente municipal Alberto Franco se sumó a la agresión y me propinaba golpes y patadas en el suelo, mientras me 
insultaba” 

Roberto González Alameda Juez Conciliador en Tepeapulco. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que habiendo pasado el tercer informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz y las fiestas patrias, ahora queda esperar 

que cambios se den a conocer en el gabinete. La especulación política no deja de señalar las posibilidades; lo cierto es que de 

darse los relevos pudieran darse a conocer en los próximos días, una vez que pase la contingencia ocasionada por las lluvias, 
aunque lo cierto es que la atención de los políticos del estado estará puesta en la visita del presidente Enrique Peña Nieto 

prevista para los últimos días de septiembre. 

Que ayer se llevo a cabo una reunión en Tlanchinol con el fin evaluar los daños ocasionados por las intensas lluvias de los 

últimos días; el recuento se abocó principalmente a la infraestructura carretera, así como casas habitación y en algunos 
centros educativos de la región; a la citada reunión acudieron los alcaldes, quienes expusieron cada uno los problemas que 

enfrentan, al mismo tiempo que solicitaron el apoyo al gobierno del estado. La reunión estuvo presidida por el subsecretario 
de planeación quien asistió en representación del gobernador. 

Que donde las cosas cada vez se ponen más calientes es en Progreso de Obregón, donde por poco y no se realizan los 
festejos patrios debido al fuerte conflicto social que ahí se vive. Y es que en plena noche del 15 de septiembre se registró un 

enfrentamiento entre policías y manifestantes, con un saldo de 4 detenidos y dos heridos. Las cosas se pusieron igual al día 
siguiente, en plena feria fue detonada una bomba de gas lacrimógeno. Lo cierto es que a más de dos años de haber tomado 
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las riendas del ayuntamiento Alfredo Zúñiga Avilés la gobernabilidad es algo que nadie conoce en dicho municipio. 

Que otro que no deja de hacer de las suyas es Tomás Casas, antiguo encargado de comunicación social de Ixmiquilpan, 
quien ahora es director de Turismo, desde donde ya comenzó a moverse para beneficiarse económicamente a través de 

empresas fantasmas. La pregunta que muchos se hacen es porqué el alcalde Cipriano Charrez no le ha dado las gracias, 
pues durante el tiempo que estuvo al frente de la dependencia de comunicación le dio más dividendos negativos que 

positivos al ayuntamiento. 

Que Luciano Cornejo ya anda sacando el cobre abiertamente, pero no a favor de su partido político, el PRD, sino para 

ayudar a otro instituto político que le reditué buenos dividendos. El diputado plurinominal ha hecho comentarios donde deja 
ver que no apoyará las propuestas que la izquierda realice en el congreso local, mejor dicho, Luciano Cornejo muy 

izquierdoso pero solamente de engañitos. (Redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia… 
VAYA PROBLEMA EN QUE SE HA METIDO el presidente municipal de Tepeapulco, Carlos Alberto Franco Ramírez, luego de 

que se dio a conocer la grave acusación que hizo en su contra el juez conciliador de ese lugar, Roberto Alameda González, el 

pasado fin de semana. No sólo está demandado por la vía penal, relacionado con la averiguación previa 12/DAP/409/2013, 
sino también tendrá que hacer frente a la queja que se interpuso, por parte del agraviado, en la Comisión de Derechos 

Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), con registro CDHEHVGJ2850 13. Al alcalde y a un grupo de sus incondicionales 
funcionarios se les señala no sólo de amenazar de muerte al juez conciliador, sino de golpearlo, el in mismo día en que Carlos 

Alberto Franco Ramírez rindió su segundo informe de gobierno. Los hechos que denunció Roberto Alameda involucran fi 
también al tesorero del municipio, Fernando Raúl Puga López; al titular de Obras Públicas, 0 Gabriel Suárez Escamilla; al de 

Planeación, Francisco Navarrete, y a otros que estuvieron en la comida que organizó el presidente en su propiedad, en el p 

rancho La Providencia, colonia Sales Minerales. di Seguramente que el asunto —hoy escándalo político— ni se hubiera 
convertido en uno di más si Franco Ramírez no hubiera tenido la brillante idea, no hubiera escuchado a sus incondicionales, 

'de comprar los ejemplares de EL SOL DE HIDALGO (regional) que se venden en su municipio para tratar  de ocultar el 
vergonzoso suceso. Pero se ve que la capacidad de razonamiento y visión de quien o quienes tomaron esa decisión no va más 

allá de sus narices y, sin pensar en lo que originarían, decidieron tomar una decisión que en el escenario político llega a ser 

de risa. 04 El sábado pasado, a prime pura hora, de inmediato se corrió (la voz de que EL SOL no había ha circulado en el 
municipio, debido, presuntamente, a que el alcalde había mandado comprar no todos los ejemplares, situación Mi que indignó 

a los habitantes del municipio. Po Tras lo sucedido, los compa los fieros reporteros de este diario, responsables de la región 
Apan Sahagún, Alberto González y Gustavo Vargas, volvieron a publicar la nota el domingo. Explicaron lo que ocurrió, al del 

parecer, con el periódico de un día antes y dieron cuenta de lo que el presidente municipal Carlos Alberto Franco Ramírez 
cometió, al parecer, con el apoyo de sus incondicionales. La versión del agraviado, Roberto Alameda González, es la única 

que se conoce hasta el momento. En ella afirma que el presidente municipal le dijo textualmente que se iba a morir de un 

pin... tiro, y que le propinó una golpiza con el apoyo de sus demás funcionarios. Ante tales hechos, EL SOL DE HIDALGO, a 
través' de sus informado región, buscó al alcalde para conocer su versión sobre los hechos. Hasta ayer, el edil no había' dado 

la cara ni había hecho declaraciones . Una situación que afecta su, imagen notablemente ante los: habitantes del municipio, 
ya que, como dice el dicho: "El que nada debe nada teme". De cualquier forma, tanto funcionarios como alcalde tendrán que 

responder a las acusaciones que se formularon en su; contra. De Carlos Alberto Franco se sabe que goza de fuero 

constitucional, pero no así su equipo de colaboradores, a quienes se señala de participar en la agresión. Y MAL Y DE MALAS, 
EL ALCALDE SE COLOCÓ en el ojo del huracán,, también, luego de que trascendiera, tras este escándalo, que la situación que 

vive en la alcaldía no es la mejor, por su forma de actuar.. A este columnista se le  hizo llegar información que hasta ayer 
estaba confirmada, pero que de ser verdad, empañaría nuevamente la figura del edil, sobre todo en el manejo también, luego 

de que trascendiera, tras este escándalo, que la situación que vive en la alcaldía no es la mejor, por su forma de actuar.. I A 

este columnista se le hizo llegar información qué hasta ayer no estaba c6n1 firmada, pero que de ser, l verdad, empañaría 
nueva mente la figura del edil, todo en el manejo de Sol recursos. Presuntamente, hace como tres o cuatro meses registró un 

suceso del que pocos, podrían estar enterados. Trascendió que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) estatal canalizó 
recursos al municipio de Tepeapulco, a través de la Presidencia Municipal, y éstos no fueron entregados conforme a lo 

programado. Se dice que cuando los beneficiarios acudieron a Pachuca a' reclamar por qué no les habían llegado, se llevaron 
la desagradable sorpresa de que éstos ya habían sido entregados a la alcaldía, lo que les causó indignación. PROBLEMAS 

COMO ES' TE, AUNADOS AL DE la; presunta agresión al juez conciliador Roberto Alameda González, han originado que  

Gobierno del Estado, y en su, propio partido, surja preocupación por la forma como se están haciendo las cosas en el 
municipio. En la Secretaría de Gobierno, donde despacha Fernando Moctezuma, ya se pusieron las pilas para investigar qué 

ocurre, porque si las cosas siguen así en " los próximos tres años, van a tener un problema serio en Tepeapulco. Habrá qué 
esperar a ver qué sucede, porque si los problemas ya comienzan entre miembros del mismo grupo, se pueden complicar 
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todavía más en los próximos meses. (Francisco Hernández, pág. 6A) 

Independiente-El Socavón: Ninguna previsión habría sido suficiente frente a tal cantidad de agua.  
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Contra la naturaleza poco puede hacerse, sólo prepararse en mayor o menor medida según la información con que cuente la 
población para evitar tragedias. Los días recientes Hidalgo fue testigo de la fuerza del viento y de la lluvia al padecer los 

remanentes de un huracán con tormentas que dejaron varias afectaciones en distintos municipios. Por ello la necesidad de 
atender a quienes lo requieran, acciones en las que ya labora el gobierno estatal con respaldo puntual de la federación. 

 (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Francisca Córdova. Importantes estrategias impulsa la titular del Voluntariado de la Secretaría de Salud de 

Hidalgo, pues uno de los objetivos principales es incidir positivamente en el estado anímico de quienes permanecen 
hospitalizados en los nosocomios. De tal manera y con el respaldo de organismos afines, refuerza lazos para que el trance 

que enfrentan por algún padecimiento sea lo más tranquilo posible. 
 

Abajo-: Jesús A. Pacheco. Sin resultados contundentes en la Comisión Estatal de la Leche, pues en la entidad los 
integrantes del sector no consiguen del todo sortear los añejos problemas que los traen trabajando a marchas forzadas y 

lamentablemente con mínimas ganancias. Siendo el aspecto económico uno de los más sensibles, ojalá que Pacheco Rojas 

pronto concrete mejores estrategias para acceder así a un mejor escenario. 
(Redacción, página 02). 

 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REACCIÓN 

Para atender las emergencias provocadas por las intensas lluvias registradas en todo el país y por 

instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto, la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, se trasladó al 
estado de Hidalgo en donde junto con el gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, coordinan todas las 

acciones de auxilio a la población. 

REGRESO 

Tal como se esperaba las carreteras de Hidalgo reportaron una gran ocupación durante el asueto de fiestas 

patrias. Miles de vehículos circularon por la entidad y pese a las indicaciones de seguridad 
desafortunadamente hubo varios accidentes fatales. El operativo de seguridad permanecerá hasta este martes, ya que 

debido a las lluvias hay muchos paseantes que debieron quedarse en sus lugares de recreo debido al mal tiempo, por lo que 

se espera su regreso hasta hoy. 

FESTEJO 

Todo un éxito resultó la verbena popular organizada por el gobierno de Hidalgo en la Plaza Juárez de Pachuca. 

La presencia de grandes conjuntos musicales la noche del 15 de septiembre hizo que el festejo se prolongara 
hasta altas horas de la madrugada, pero eso no fue obstáculo para que miles de personas “madrugaran” el 16 para 

asistir al desfile en la Plaza Independencia. 

APOYO 

Las intensas precipitaciones pluviales mantuvieron en alerta permanente a los cuerpos de seguridad de todo el 

estado que, a pesar de las festividades, en todo momento atendieron las contingencias. El Sistema Estatal de 

Protección Civil encabezó el apoyo a la población y ahora ya se habla de solicitar recursos al Fondo Nacional de Desastres 
para resarcir los daños generados por el huracán Ingrid. (Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Por lluvia, 34 muertos; afectados, 1.2 millones: El paso de las tormentas tropicales Ingrid y Manuel 
han dejado un millón 200 mil personas afectadas en todo el país y daños en infraestructura carretera, sin que hasta el 
momento se reporten personas desaparecidas, informaron autoridades de la Secretaría de Gobernación. Hasta el mediodía de 

ayer, el saldo oficial de muertos a causa de estos meteoros era de 22 personas en Guerrero, Hidalgo, Oaxaca y Puebla, sin 

tomar en cuenta el deslave de un cerro en Altotonga, Veracruz, donde 12 personas habrían perdido la vida.  El secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio, informó que por instrucción del presidente Enrique Peña Nieto, 10 secretarios y 

secretarias de Estado (Sedesol, SCT, SEP, SSA, Sedatu, Sagarpa y Turismo, entre otros), así como el subsecretario de 
Gobierno de la Segob, Luis Enrique Nava, se han trasladado a las entidades más afectadas como Guerrero, Veracruz, 

Oaxaca y Tamaulipas, para trabajar en coordinación con los consejos de Protección Civil y salvaguardar vidas.  Debido a las 

afectaciones, a Guerrero viajaron la secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, y el titular de Comunicaciones y 
Transparentes, Gerardo Ruiz Esparza, para atender la emergencia.  En el Salón Juárez de Gobernación, Osorio Chong dijo 

que debido a esta concurrencia atípica de dos fenómenos naturales “vivimos días complejos y difíciles” debido a la 
acumulación de agua, pero destacó que el gobierno federal ha puesto a disposición inmediata recursos del Fondo Nacional 

de Desastres (Fonden) para atender las incidencias provocadas por esos meteoros.  Junto con los titulares de la Medio 
Ambiente, Juan José Guerra; de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), David Korenfeld; de Protección Civil, Luis 

Felipe Puente, y el subsecretario de Normatividad de Medios, Eduardo Sánchez, Osorio Chong afirmó que las acciones 

emprendidas por el gobierno federal en coordinación con los estados han permitido salvar miles de vidas.  Korenfeld explicó 
que al tocar tierra en Tamaulipas, el huracán Ingrid se degrado a tormenta tropical, mientras que la tormenta Manuel se 

disipó, pero dejó una gran cantidad de nueves y humedad, lo que puede provocar lluvias en los próximos cuatro días, además 
de una gran cantidad de escurrimientos, principalmente en las zonas serranas. Aseguró que Tamaulipas, la Huasteca 

Potosina, las costas del Pacífico, algunas zonas de Puebla y Morelos, parte de Jalisco, Oaxaca, Guerrero, Nayarit y Colima, 

deben mantenerse en alerta, pues todavía no se termina con el paso de las tormentas tropicales. Informó que pondrán 
especial atención en Tamaulipas, San Luis Potosí, Hidalgo, Puebla, Morelos, Jalisco, Guerrero, Chiapas, Oaxaca, Nayarit y 

Colima. “Tendremos una gran cantidad de lluvias los próximos días por el ingreso de humedad y no descartamos que esta 
humedad se corra de punta a punta desde el estado de Chiapas hasta Baja California Sur en el Pacífico”, señaló. El titular de 

Conagua dijo que hay una decena de ríos arriba de su nivel en Veracruz, San Luis Potosí y Tamaulipas y que 21 presas, de las 
146 en cono de incertidumbre, se están derramando de forma natural o por acuerdo con los operadores. En Protección Civil 

explicaron que por las afectaciones en Guerrero se inició un puente aéreo, porque el Aeropuerto de Acapulco se encuentra 

cerrado debido a daños en su infraestructura eléctrica, además que las carreteras se encuentran cerradas por el colapso de 
puentes, deslaves. El funcionario explicó que Gobernación emitió una declaratoria de emergencia extraordinaria para atender 

a 49 municipios que han tenido 238 mil damnificados. (Alberto Morales, primera plana). 
La Jornada-A causa de los fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel, que afectan prácticamente a todo el territorio 
nacional, han resultado afectadas un millón 200 mil personas y el número de fallecimientos suman al menos 44 hasta el 

momento. El mayor número de decesos ocurrió en Guerrero, con 22; en Veracruz, 12; en Hidalgo, tres; en Puebla, tres, y el 
mismo número en Oaxaca, así como uno en Coahuila. Ayer el titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Miguel Ángel 

Osorio Chong, en rueda de prensa indicó que a causa de los fenómenos meteorológicos descritos, el país se encuentra en un 

momento muy complejo y difícil. Ante ello, dijo, el gobierno federal puso a disposición de las entidades más afectadas los 
recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden), para atender las apremiantes necesidades de la población. Por 

la tarde, la Coordinación Nacional de Protección Civil emitió tres declaratorias de emergencia para siete municipios de Oaxaca, 
dos de Chihuahua y 49 de Guerrero, para que de inmediato accedan a los recursos del Fonden. El director general de la 

Comisión Nacional del Agua, David Korenfeld, indicó que las autoridades permanecerán muy alertas, pues desde 1958 no le 
pegaban a México, de manera simultánea, dos fenómenos hidrológicos por dos frentes distintos: el océano Pacífico y el Golfo 

de México. Advirtió que los estragos se verán en las próximas horas, porque tendremos una gran cantidad de lluvias en los 

próximos días por el ingreso de humedad, y no descartamos que ésta se corra de punta a punta del país, desde Chiapas 
hasta Baja California Sur. Osorio destacó en la conferencia de prensa que, en caso de que exista una mayor acumulación de 

agua, provocada por el huracán Ingrid y los remanentes de la tormenta tropical Manuel, se pasará a la alerta completa para 
todas las instancias y todos los gobiernos locales. El responsable de la política interior del país afirmó que el presidente 

Enrique Peña Nieto instruyó que se instale el Comité Nacional de Emergencia, con los gobiernos de Guerrero, Oaxaca, 

Veracruz, Michoacán, Chiapas, Tamaulipas, Tabasco, Nuevo León, Jalisco, Colima, Guanajuato e Hidalgo, a los que se 
sumarán dependencias y organismos federales, así como las secretarías de la Defensa Nacional y Marina, y la Policía Federal. 

Osorio Chong comentó que el principal propósito de las acciones de gobierno será salvaguardar la integridad de los 
ciudadanos en las zonas afectadas. Las instrucciones del Presidente son que los recursos y la ayuda humanitaria lleguen a 
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donde sea. Hasta el momento, agregó, se han erogado mil 500 millones de pesos en despensas, colchonetas, agua potable, 

paquetes de aseo personal, medicamentos y otros. Asimismo, detalló que se han trasladado 10 secretarios de Estado a las 

entidades más afectadas, como Guerrero –donde hasta el momento hay 238 mil damnificados–, Veracruz, Colima, Tabasco, 
Oaxaca, Chiapas, Puebla, Nuevo León, Tamaulipas e Hidalgo, entre otros. (Elizabeth Velasco C., primera plana). 

Excélsior-Suman 300 mil damnificados y 42 muertos por tormentas Ingrid y Manuel: Al menos 42 muertos y casi 

300 mil damnificados es hasta ayer el resultado de la doble embestida sobre México de la tormenta Manuel y el huracán 
Ingrid. La mayoría de los decesos ocurrieron en Guerrero, con 18; le siguen Veracruz, con 11; Hidalgo, con cuatro; y Oaxaca 

y Puebla, con tres. Los estados de Michoacán, Coahuila y Durango registraron un muerto cada uno. Los sistemas de 
Protección Civil de los nueve estados más impactados dieron a conocer la cifra de 297 mil 800 personas damnificadas. La 

Secretaría de  Gobernación aseguró que 1.2 millones de personas en todo el territorio nacional tienen afectaciones. Guerrero 
es la entidad más afectada, con cerca de  250 mil personas que se quedaron sin vivienda. Oaxaca, Michoacán, Jalisco y 

Colima también resintieron los efectos de Manuel con deslaves, cortes carreteros, puentes caídos y casas inundadas. El 

presidente Enrique Peña Nieto se trasladó a Acapulco, donde informó que su prioridad será abastecer de alimento a los 
damnificados y anunció que se hará un censo casa por casa para saber qué perdió cada familia. En tanto, Ingrid tocó tierra la 

mañana de ayer en Tamaulipas y se internó tierra adentro con lluvias torrenciales que afectaron también a  Nuevo León, San 
Luis Potosí, Veracruz, Zacatecas, Durango y Coahuila. En el centro del país, los estados más afectados con desgajamientos de 

cerros, colonias anegadas y vías inundadas son Hidalgo, Puebla y Querétaro. En total, dos terceras partes del país son 

azotadas por las lluvias. 
Ya son 42 los muertos 
La doble embestida que sufre México por fenómenos climáticos ha dejado hasta el momento 42 personas muertas. La 
mayoría de los decesos ocurrió en Guerrero, con 18; le siguen Veracruz, con 11; Hidalgo, con cuatro; y Oaxaca y Puebla, con  

tres. En Michoacán, Coahuila y Durango ha muerto una persona en cada estado. Asimismo, hasta el cierre de esta edición, los 
sistemas de Protección Civil de los nueve estados más afectados daban a conocer la cifra de 297 mil 800 personas 

damnificadas por lluvias, inundaciones y deslaves. En materia de personas que se quedaron sin vivienda por los aguaceros, la 

entidad más castigada es Guerrero, con alrededor de 250 mil. En segundo lugar está Veracruz, con 23 mil, y Oaxaca con 10 
mil. Ésta es la primera vez, desde 1958, que nuestro país es afectado por dos ciclones que golpean simultáneamente las 

costas del Pacífico y del Atlántico, según el director general de la Comisión Nacional del Agua, David Korenfeld. A pesar de 
que la tormenta Manuel, que afectó la costa Pacífico, casi se había disipado el lunes, las lluvias no habían parado desde el 

viernes y tenían a Acapulco, Guerrero, bajo agua, aislado y con miles de turistas varados, pues el mal tiempo coincidió con 

“puente vacacional”. Oaxaca, Michoacán, Jalisco y Colima también resienten los efectos de la tormenta con deslaves, cortes 
carreteros, puentes caídos y viviendas inundadas. Ingrid, por su parte, tocó tierra en la mañana de ayer en Tamaulipas sobre 

la frontera mexicana con Estados Unidos, y se internó tierra adentro con lluvias torrenciales que afectaron también a los 
estados de Nuevo León, San Luis Potosí, Veracruz, Zacatecas, Durango y Coahuila. En el centro del país, los estados más 

afectados con desgajamientos de cerros, colonias anegadas y vías inundadas son Hidalgo, Puebla y Querétaro. En total, dos 

terceras partes del país son azotadas por las lluvias. 
Emergencia nacional 

Respecto de los estados que han solicitado declaratorias de emergencia, sobresale el caso de Veracruz que ha hecho tal 
petición a la Secretaría de Gobernación para 52 municipios golpeados por el huracán Ingrid, el cual se degradó a tormenta 

tropical después de tocar tierra. Oaxaca ha realizado la misma petición para 45 de sus demarcaciones, y Guerrero 40. Las 
declaratorias de emergencia que ya fueron autorizadas son 20 para Tamaulipas, 15 para Michoacán y tres para Hidalgo. La 

emergencia por las lluvias también ha trastocado la normalidad en cientos de escuelas. Veracruz, Colima y Nuevo León 

decretaron suspensión de clases hoy en todos sus planteles. Lo mismo harán 39 municipios de Durango, 22 de Guerrero, 22 
de Tamaulipas y cuatro de Hidalgo. En materia de deslaves, el estado más afectado es Veracruz, con 518 desgajamientos 

(uno de los cuales causó la muerte de 12 personas). Le siguen Hidalgo con, 70; Guerrero, con 54, y Jalisco, con cinco. En la 
ciudad de Monterrey, capital de Nuevo León, un deslave hizo que una roca que se desprendió de la ladera de un cerro pegara 

en el tercer piso de un edificio, lesionando a una mujer que dormía, informó Protección Civil. Miles de personas permanecían 

refugiadas en albergues, esperando a que pasara la emergencia de la atípica combinación de las dos tormentas. Debido al 
paso de Ingrid, Petróleos Mexicanos (Pemex) debió evacuar tres plataformas de su campo marino Arenque, operado por la 

compañía británica Petrofac, y cerró 24 pozos en su campo Ébano-Pánuco, informó un funcionario de la paraestatal. Además, 
la empresa activó procedimientos de emergencia en su refinería Francisco Madero, sobre la costa del Golfo en el norte de 

Tamaulipas, aunque no dio detalles sobre cuáles eran estos procedimientos. ( Redacción con información de Héctor 
Figueroa, página web). 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Retorno imposible antes del jueves  

Los militantes de la CNTE que desde el viernes acampan en la explanada del Monumento a la Revolución aseguran que este 

miércoles retornarán a la Plaza de la Constitución. De persistir en la idea, es altamente improbable que puedan mañana 

honrar su palabra. Y es que, como cada año desde hace 28, el jueves 19 los tres Poderes de la Unión recordarán en el Zócalo 
a las víctimas del terremoto de 1985, en un acto que encabezará el Presidente de la República. La reposición del plantón por 

quienes insisten en la derogación de la reforma educativa y sus apoyadores (agrupaciones regresivas y parasitarias que 
consienten la violación del derecho de los niños a una mejor enseñanza pública) traicionaría el compromiso de los líderes que 

acordaron con las autoridades del DF y la Federación cambiar de alojamiento. Quién sabe lo que sucederá terminando la 

ceremonia, pero los protestantes deben considerar que, mientras tanto, el emblemático espacio que codician estará 
resguardado por los federales del doctor Mondragón que conocieron el viernes… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-En Privado…  

El PAN hoy como aquel PRI: la derrota 

Hoy el Partido Acción Nacional vive una crisis de dirigencia e identidad muy parecida a la que sufrió el PRI en 2000, tras 

perder la Presidencia de la República ante Vicente Fox. La misma noche de las elecciones, la dirigente nacional del PRI, Dulce 

María Sauri Riancho, presentó su renuncia, la que rechazó el presidente Zedillo, que desde su sana distancia había designado 
a otros cinco presidentes del PRI, ella era la sexta: María de los Ángeles Moreno, Santiago Oñate, Humberto Roque 

Villanueva, Mariano Palacios Alcocer y José Antonio González Fernández. Entonces comenzó la larga travesía por el desierto 
de la derrota y la pugna por lo que quedaba del partido que se apropió Roberto Madrazo, con la operación clave de José 

Murat, entonces gobernador de Oaxaca, derrotando a Beatriz Paredes solo con los votos del oaxaqueño, y se alió con Elba 
Esther Gordillo como secretaria general. El priismo, aturdido con la derrota presidencial, era un partido que sabía ganar, no 

competir, y cuando lo echaron a esta arena, perdió; no encontraba un aglutinador, una figura que los uniera, dirigiera y 

reconstruyera. En aquel vacío Madrazo hizo del PRI un instrumento personal y, tras deshacerse de Elba Esther Gordillo y de 
Arturo Montiel, se hizo de la candidatura presidencial solo para tener la mayor derrota de que haya registro en ese partido: 

obtuvo apenas 9.3 millones de votos y perdió en todos los estados pese a que gobernaban 17. Al relevo de Madrazo en el PRI 
llegó de nuevo Palacios Alcocer, que cargó con esa derrota y fue relevado por Beatriz Paredes en 2007, que dejó el espacio a 

Humberto Moreira cuando ya estaba claro que Enrique Peña Nieto sería su candidato presidencial, en 2011, y se inclinó por él 

para luego relevarlo por Pedro Joaquín Coldwell, que manejó la elección presidencial. Hoy el PAN ha iniciado la travesía del 
mismo desierto que el PRI hace 12 años, y chocan dos grupos: el del calderonismo con espíritu de cuerpo y proyecto político, 

y el de los anticalderonistas que se suman, pero no encabeza, a Gustavo Madero. El PAN hoy, como entonces el PRI, carece 
de un liderazgo fuerte que los guíe al regreso de la senda perdida tras 12 años en Los Pinos. 

Retales 
1. CENA. Fue una sorpresa para los invitados a la cena del 15 en Palacio Nacional cuando, tras el saludo, el presidente Peña 

Nieto bajó al patio central y anunció que por el desastre en Guerrero y otros estados se retiraba para atenderlo; 

2. OFENSIVA. René Bejarano ya empezó a operar para ser el factor que decida la presidencia del PRD que Los Chuchos 
quieren mantener con Carlos Navarrete. Su apuesta es Marcelo Ebrard; y 

3. REGRESO. Los militantes de la sección 22 calculan regresar mañana al Zócalo para montar de nuevo su campamento y 

mucho más.  (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 
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Milenio-Trascendió… 

Que Miguel Ángel Mancera decidió cambiar el ritual de su antecesor, Marcelo Ebrard, para la presentación de su primer 
informe. 

El jefe de Gobierno del DF decidió cancelar el llamado “informe ciudadano” que Ebrard realizaba después de acudir la 
Asamblea Legislativa, y se sujetará al protocolo oficial. 

:Que, al parecer, la CNTE se está “sensibilizando” ante el giro que dieron las acciones de los cuerpos de seguridad locales y 

federales. 

Si bien aseguran que volverán a instalarse en el Zócalo, afirman que para ello se acercarán al Gobierno del Distrito Federal y 

aclaran que con la administración de Mancera no tienen ninguna diferencia, porque, inclusive, dicen que ha mostrado 
solidaridad con los maestros. 

:Que durante la celebración por el 74 aniversario del PAN, hubo todo menos unidad entre los blanquiazules. De entrada 
algunos sectores no estuvieron presentes, como el que encabeza Ernesto Cordero.  

Además, en el acto en la columna de la Independencia circularon panfletos contra Gustavo Madero y, por si fuera poco, hay 
una impugnación en curso a los cambios estatutarios y será en los próximos días cuando se defina si el proyecto defendido 

por el chihuahuense cuenta con validez jurídica. 

:Que los coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, Luis Alberto Villarreal y 

Silvano Aureoles, volverán hoy martes de su receso de cuatro días con motivo de las fiestas patrias y en el primer lugar de 
su agenda estará el tema del huracán Ingrid y la tormenta Manuel, que afectan dos terceras partes del territorio nacional. 

A propuesta del coordinador priista, el Palacio de San Lázaro se habilitará como un centro de acopio de alimentos, medicinas 

y artículos de primera necesidad para los cientos de miles de mexicanos damnificados por las lluvias e inundaciones. 

:Que el Senado ha comenzado a recibir las propuestas para la entrega de la Medalla Belisario Domínguez, que se entregará 

el próximo mes en Comitán, Chiapas, hasta donde se trasladarán los tres poderes de la Unión para conmemorar el 100 
aniversario luctuoso del hombre que desafió a Victoriano Huerta. 

Toca al PRD hacer la propuesta este año y, hasta donde se sabe, una de las cartas fuertes es el ex senador Porfirio Muñoz 
Ledo, promovido por la maestra Ifigenia Martínez. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Amenaza al DF 
No sólo el Zócalo. La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación ha anunciado que tomará toda la Ciudad de 

México. Rubén Núñez, secretario general de la sección 22 de Oaxaca, advirtió que el movimiento de maestros está 
convocando a secciones de toda la República, organizaciones sociales y padres de familia: "Llegaremos a tomar no solamente 

el Zócalo, llegaremos a tomar toda la Ciudad de México para decirle al gobierno federal que la Coordinadora es hoy más 
vigente que nunca y la propuesta que ellos han hecho a través de esa mal llamada reforma educativa no va a pasar ni en 

Oaxaca ni en ninguno de los estados que estamos aglutinados en la Coordinadora". Las palabras del líder son una amenaza 

no contra el gobierno federal, que finalmente no es vulnerable ante estos activistas, sino contra los habitantes de la Ciudad 
de México que han sido sometidos a bloqueos y agresiones constantes en las últimas semanas. Puede uno suponer que la 

CNTE está simplemente ofreciendo un último desplante de rebeldía después de haber fracasado en su intento por detener la 
aprobación de las leyes secundarias de la reforma educativa y por impedir que la ceremonia del grito y el desfile militar se 

realizaran en el Zócalo de la Ciudad de México. Pero no hay duda de la capacidad que tiene la organización, no para modificar 

las decisiones del gobierno federal y del Congreso, sino para hacer la vida imposible a los ciudadanos comunes y corrientes. 
La gran pregunta es si una vez más las autoridades se mantendrán cruzadas de brazos ante las agresiones a los ciudadanos. 

Las fuerzas de seguridad no han intervenido hasta ahora más que para proteger la residencia presidencial de Los Pinos, el 
Senado o el Palacio Legislativo o para desalojar el Zócalo para las fiestas patrias. Los prolongados bloqueos de vías 

principales, como Reforma, Insurgentes, el Periférico o Circuito Interior, han podido realizarse con la participación de grupos 
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de activistas relativamente pequeños debido a la decisión de las fuerzas de seguridad de no intervenir. Los bloqueos no 

afectan a los funcionarios federales o capitalinos. Los más importantes pueden moverse en helicópteros. Cuentan también 

con apoyos especiales de las fuerzas de seguridad que abren para ellos los cortes a la circulación que se aplican a los demás. 
Los funcionarios tienen también oficinas alternas en las que despachan cuando el acceso a las oficiales es bloqueado. Para los 

ciudadanos normales, en cambio, los bloqueos se convierten en pérdidas importantes de tiempo y dinero. Por lo pronto, sin 
que nadie se percate, la CNTE empieza a cumplir con su amenaza de que aunque la nueva legislación educativa haya sido 

promulgada no se aplicará en los lugares que controla. La legislación laboral ya lo decía, pero la nueva legislación educativa 

ratifica que los maestros que no se presenten a trabajar durante más de tres días sin causa justificada serán destituidos sin 
responsabilidad para las autoridades educativas. Todos los maestros de la sección 22 están ya bajo este supuesto, pero a 

ninguno se le ha despedido. El apoyo político que reciben la sección 22 y otros grupos de la CNTE es evidente. Si bien es 
verdad que en Oaxaca no se les han pagado los días que no han trabajado, pero tampoco se han cubierto las quincenas de la 

sección 59 que sí ha estado trabajando. El gobierno debería estar utilizando a los maestros de la sección 59, y reclutando a 
nuevos maestros, para dar clases nuevamente a los niños de Oaxaca. Pero el temor de las autoridades federales y estatales a 

aplicar la ley nos sugiere que las amenazas del líder de la sección 22 contra los capitalinos se cumplirán sin que ninguna 

autoridad se atreva a intervenir. INUNDACIONES Las inundaciones han sido brutales en muchos lugares del país. El 
gobierno federal debe demostrar hoy que tiene la capacidad de reaccionar ante un desastre natural que ha dejado a miles de 

damnificados.  
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Se usó la fuerza pública: ¿se volverá a usar? 

Como lo advertimos, cuando un Estado se enfrenta a un grupo maximalista, es inevitable el uso de la fuerza pública, legítima 

en una democracia. Si un sindicato no está dispuesto a ganar algo y perder algo en una mesa de negociación con el gobierno 
legítimamente electo, pues llega el momento en que las autoridades tienen que tomar la decisión, siempre difícil, de utilizar la 

policía para defender los intereses de terceros afectados por la protesta social. Es lo que pasó el viernes pasado. A los 
maestros de la CNTE, que llevan varias semanas desquiciando la capital, se les han ofrecido múltiples salidas. Varios de sus 

puntos fueron integrados en la reforma educativa que, por tanto, quedó bastante deslavada. No obstante, muchos continúan 
insatisfechos. Los más radicales, pertenecientes a la Sección 22 de Oaxaca, van por todas las canicas: quieren la derogación 

de toda la reforma incluyendo las enmiendas constitucionales. En Gobernación dizque negociaban, pero en las calles seguían 

afectando la normalidad del DF. No se avanzaba. Frente a esta postura maximalista, al gobierno no le quedó de otra más que 
usar la fuerza pública en la coyuntura de las ceremonias del Grito de Independencia y del desfile militar. Es cierto: la mayoría 

de los maestros se movieron voluntariamente al Monumento a la Revolución (supongo porque sabían que la policía entraría al 
Zócalo). Pero una minoría, armada con palos, se quedó en el campamento desafiando a las autoridades. En un operativo 

propio de una democracia-liberal (bien planeado, ordenado y respetando los derechos humanos), la Policía Federal recuperó 

la Plaza de la Constitución en menos de diez minutos. Se cumplió, así, lo que previmos: la utilización de la fuerza pública. No 
es que sea profeta. Lo único que argumenté es que habría que aprender de la historia, en particular de lo sucedido en 

Oaxaca, en 2006 cuando estos mismos maestros tuvieron casi siete meses secuestrada a esa ciudad. El gobierno los fue 
desgastando y, al final, cuando ya era insostenible la situación, tuvo que entrar la fuerza pública a desalojarlos. ¿Por qué iba 

a ser diferente en esta ocasión? Pero ojo, el conflicto en la capital está lejos de resolverse con el operativo del viernes. El 

Presidente pudo dar el Grito desde Palacio Nacional y los militares desfilaron por la ruta de siempre. Pero los maestros de la 
CNTE ya se aprestan a regresar al Zócalo a poner ahí su campamento y seguir desquiciando al DF con sus movilizaciones. 

Entre más tiempo pasa, más vamos entendiendo este movimiento. Para empezar están muchos profesores que, mal 
informados, protestan en contra de una reforma que piensan les va a quitar sus chambas o pensiones, lo cual no es cierto. 

Con estos maestros habría que llevar a cabo una intensa campaña informativa para calmar sus ánimos. El problema está en 
otro lado. Se han juntado intereses y convicciones con una visión maximalista de la reforma educativa. Por un lado, están los 

sindicalistas que no quieren que les quiten el poder que han acumulado desde que comenzó la descentralización educativa en 

los años noventa. En el caso de Oaxaca, por ejemplo, la CNTE ya no controlará la nómina magisterial. Ahora será el gobierno 
federal el que pagará directamente a los maestros. Esto es un golpazo para los sindicalistas que hoy controlan las plazas y la 

nómina. Por otro lado están elementos de izquierda radical que, de acuerdo con el pensamiento marxista, pretenden agudizar 
las contradicciones sociales como mecanismo para acelerar, según ellos, la revolución. Para todos estos grupos, o se echa 

para atrás la reforma educativa por completo, o seguirán desquiciando la capital. La pregunta es qué harán los gobiernos de 

Peña y Mancera frente a este desafío. Ni se diga el de Gabino Cué en Oaxaca donde sigue sin haber clases y, además, 
ahora, habrá movilizaciones. Me temo que la respuesta no es halagüeña. Las negociaciones continuarán. Algunos acuerdos se 

anunciarán. Pero ciertos grupos, los más radicales, los rechazarán y continuarán con la protesta. Solamente se irán de 
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regreso a dar clases cuando se queden sin dinero o se use, de nuevo, la fuerza pública para desmovilizarlos. Porque, quiérase 

o no, el poder del Estado para enfrentar a estos grupos maximalistas, con los que es imposible negociar, son la chequera 

pública y la acción policiaca (de acuerdo con los estándares de un régimen democrático). Por lo pronto, lo del viernes fue un 
mensaje muy importante de que el Estado está dispuesto a utilizar la fuerza pública y que está preparado para hacerlo. (Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Llueve sobre mojado al gobierno 

LA EMERGENCIA causada por dos tormentas tropicales sobre terreno nacional ha puesto al gobierno ante la primera crisis 

seria en esta materia desde el inicio de la administración, hace casi 10 meses. El presidente Enrique Peña Nieto ha respondido 
con prestancia: canceló su participación en la cena de Palacio Nacional la noche del domingo; ayer voló bajo condiciones 

difíciles a Acapulco, y de inmediato tuvo contacto con los afectados, a los que inicialmente habló trepado en el cofre de un 
autobús. Y dejó ahí, trabajando, a dos secretarios de Estado, Rosario Robles y Gerardo Ruiz Esparza. En cambio, nos dicen 

que ha sido muy dispareja la reacción de los gobernadores de entidades afectadas, entre ellas Guerrero, San Luis Potosí, 

Hidalgo, Chiapas y Veracruz. 

SAN LUIS POTOSÍ es una de las entidades en donde los embates de las lluvias han causado mayor impacto. El problema se 
expresa con especial gravedad en la zona de la Huasteca. Pero el mandatario estatal, Fernando Toranzo, ha advertido a la 

autoridad federal que no tiene recursos para intervenir, de ahí que ni siquiera lo intente. Toranzo, nos aseguran, se halla 

ahogado en una espiral formada por deudas e incompetencia política. Por lo pronto, los potosinos damnificados pueden 
quedar a la deriva. 

EN QUERÉTARO los afectos al futurismo trabajan horas extra. Cuando todavía falta más de un año para que se perfilen los 

precandidatos a suceder en la gubernatura al actual mandatario, el priísta José Calzada, militantes de los dos principales 

partidos en la entidad comienzan a prender veladoras. Por el lado del Institucional se ubica ya al alcalde de Querétaro capital, 
Roberto Loyola, y al nuevo presidente del PRI estatal, Tonatiuh Salinas. Por el lado del PAN hay dos personalidades 

contrastantes, el controvertido senador Francisco Domínguez, y el presidente en San Lázaro, Ricardo Anaya, ambos muy 
conocidos en la región y ahora con proyección nacional. 

EL PRD, que dirige Jesús Zambrano, echará a andar esta semana otra fase de su estrategia contra la reforma energética. Se 
trata de un anuncio de televisión que marcará una campaña denominada “cuervos”. Y no, el mensaje no aludirá a las 

facciones internas que gustan de sacarse los ojos entre sí. La idea, nos anticipan, es presentar un escenario tétrico en el que 
las negras aves sobrevuelan instalaciones petroleras como queriendo apoderarse de ellas. Con estos recursos el perredismo 

busca alentar protestas para frenar la aprobación de las enmiendas planteadas por Los Pinos en la materia. 

EL JEFE del Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, rinde hoy su primer Informe ante la Asamblea Legislativa del Distrito 

Federal. Eche usted una mirada a la entrevista que le concedió en la víspera al periodista David Aponte, a quien dijo que las 
condiciones políticas de la ciudad de México imponen una “cohabitación” con el gobierno federal para desahogar las agendas 

de cada uno. Mancera llega a esta fecha pagando el costo de un problema que él no generó, como lo es el conflicto de la 

CNTE. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LOS ASESORES de imagen de Enrique Peña Nieto andan afinados.  

SI BIEN en el momento causó sorpresa que el Presidente no se quedara a la cena en Palacio Nacional tras el Grito de 
Independencia, el haberlo hecho para atender la emergencia de las lluvias le dio puntos.  

PORQUE a nadie le habría parecido correcto ver al Presidente celebrando en grande, mientras el desastre caía sobre los 
estados de la República. 

PERO AHÍ no acabó la cosa: cuando se vio la verdadera dimensión de la tragedia, los estrategas de la Presidencia decidieron 
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darle prioridad al asunto. 

ESO FUE lo que hizo que los secretarios del gabinete fueran enviados desde temprano para atender, personalmente, los 
trabajos en las distintas entidades afectadas, de acuerdo con la asignación territorial de responsabilidades que se hizo desde 

el inicio del sexenio. 

DE AHÍ QUE Emilio Chuayffet amaneció en Tabasco, Claudia Ruiz Massieu en Hidalgo; Pedro Joaquín Coldwell en Puebla; y 

Carlos Ramírez Marín en Colima, por mencionar sólo a algunos. 

POR CIERTO QUE la gente de la Conagua dice que si no se le vio a David Korenfeld en estos días, no fue porque no estuviera 

trabajando, sino porque no le gustan los reflectores. 

INCLUSIVE, afirman, el funcionario hizo a un lado el ayuno de Yom Kipur -festividad de la religión judía-, para meterse de 
lleno en atender la emergencia. 

COMO SEA, el titular de la Conagua anda desde ayer pegado al presidente Peña Nieto en la gira por las zonas afectadas. 

NO CABE DUDA que los priistas del Estado de México quieren mucho a Enrique Peña Nieto, pues ahora resulta que ellos 
solitos se organizaron para ir a apoyarlo en su primer Grito de Independencia. 

A MÁS de uno causó sorpresa la repentina afluencia de tricolores mexiquenses, la noche del domingo, en la Plaza de la 
Constitución. Inclusive los que portaban sus banderas de Ecatepec y Tultitlán alcanzaron lugar en primera fila. 

PERO NO CREAN que fueron enviados por el gobernador Eruviel Ávila. Para nada. 

AYER le quisieron preguntar sobre el tema al secretario de Gobierno del Edomex, Efrén Rojas, quien pa’ pronto sacó el capote 
y se aventó una tanda de verónicas y chicuelinas para evadir cualquier duda o cuestionamiento. 

AL FINAL se escabulló por las tablas diciendo que de eso no sabía nada; y que mejor le preguntaran al PRI mexiquense 
porque seguramente ellos fueron los de la cortesía con el Presidente. ¡Olé! 

EL QUE HOY amanece en Washington es Marcelo Ebrard. 

PERO NO se crea que es porque no quiso asistir al informe de Miguel Mancera, sino porque desde julio pasado recibió la 
invitación por parte de Carolina Barco, de la Iniciativa de Ciudades Emergentes y Sostenibles del Banco Interamericano de 

Desarrollo. 

EBRARD participará en la primera reunión del Comité Asesor Externo que, además de una sesión de trabajo y discusión, 

tendrá un encuentro con el presidente del BID, Luis Alberto Moreno. 

ASÍ QUE si Ebrard no fue invitado al informe de su ex colaborador, bien puede decir: “Al fin que ni podía ir”. (Redacción, 

página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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